



FOUILLES
DANS LA
VALLÉE DU FORMANS
EN 1862

III
PIÈCES JUSTIFICATIVES

W 1

LETTRE DE M. FRANQUEVILLE A M. THIOLLIÈRE

Paris, le 2 décembre 1861.

MON CHER CAMARADE,

Dans une lettre qu'il vient d'adresser au Ministre, l'Empereur lui exprime le désir de vérifier un fait historique, celui de savoir l'endroit où César battit les Helvétiens au passage de la Saône. — Est-ce Mâcon, comme le pensent quelques personnes, ou Trévoux comme le disent d'autres savants ? — L'Empereur désirerait que sur ce dernier point, en choisissant un lieu où les rives moins escarpées peuvent présenter un passage facile, on fit des dragages, afin de chercher si l'on ne trouverait pas dans le fond de la rivière quelques restes d'armes, ou des indices qui éclairciraient la question.

Le Ministre vous prie de vouloir bien vous occuper immédiatement de cette affaire. Je pense que vous avez une drague avec laquelle vous pourrez faire les recherches demandées, en y mettant, bien entendu, la